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LAMENTO – I
Ex-presidente da Câmara, o

vereador Gilmar Rotta (PP) la-
mentou a ausência de deputados
federais com base eleitoral em Pi-
racicaba, ao comentar a posse
ocorrida ontem, 1o, em Brasília-DF.
Em artigo publicado no Jornal de
Piracicaba – e texto reproduzido
em suas redes sociais —, ele lem-
bra que tratou do tema durante a
disputa eleitoral do ano passado.

LAMENTO – II
Rotta reconhece o papel da

classe política da cidade em fazer
o “trabalho de intervenção junto
ao governo federal”, mas não dei-
xa de dar uma “pontada” nos elei-
tores que votaram em deputados
de outros domicílios – “também é
responsabilidade de todos aqueles

que contribuíram para que os vo-
tos de Piracicaba elegessem candi-
datos de outras regiões”, escreve.

LAMENTO – III
Esse tipo de lamento que, no-

vamente, Rotta faz, não é inco-
mum, pelo contrário, tem sido re-
corrente desde que o ex-deputado
Mendes Thame encerrou, em 2019,
seu quinto mandato consecutivo,
tendo sido o último representante
de Piracicaba na Câmara, em Bra-
sília-DF. Até 2027, quando termi-
na a atual legislatura, serão oito
anos sem representantes locais.

LAMENTO – IV
Apesar do lamento, vale

sempre uma reflexão – e nestes
dias, o Capiau, idoso e cansado,
tem refletido bastante. Por mais
que se jogue grande parte da
“culpa” nos eleitores, vale desta-
car que a classe política não tem
tido habilidade de fortalecer um
nome que reúna as forças neces-
sárias para conquistar uma vaga
em Brasília-DF. Fica a reflexão.

A Tribuna

MAX PAVANELLO
Presidente do PDT Piracicaba,
o advogado Max Pavanello visi-
tou, ontem, 1º, a sede do jornal A
Tribuna Piracicabana, onde foi re-

cebido pelo diretor, Evaldo Vicen-
te. Na conversa, o cenário políti-
co deste e do próximo ano, quan-
do acontece eleição municipal.

Câmara vota mudança em
PLs de iniciativa popular
Após recesso parlamentar, vereadores discutem projeto de
resolução que permite adesão a propostas por meio digital

Davi Negri

Eleito em dezembro passado, Wagner Oliveira, o Wagnão, comandará a 1ª reunião ordinária como presidente

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba realiza, hoje, 2, às 19h30, a
1ª Reunião Ordinária de 2023,
com três proposituras na Pauta da
Ordem do Dia. Na retomada dos
trabalhos legislativos, os vereado-
res deverão discutir o projeto de
resolução 14/2022, que regula-
menta a apresentação de projetos
de iniciativa popular, incluindo a
possibilidade de adesão às maté-
rias por meio digital. A propositu-
ra, que altera o Regimento Inter-
no da Casa e regulamenta os arti-
gos 13 e 14 da LOM (Lei Orgânica
do Município), é de autoria dos
vereadores Sílvia Morales, do
Mandato Coletivo “A cidade é sua”
(PV), André Bandeira (PSDB) e
Gustavo Pompeo (Avante).

A Pauta da Ordem do Dia
conta com o substitutivo ao pro-
jeto de resolução elaborado pela
CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação). Os projetos
de iniciativa popular podem ser
apresentados na Casa para serem
votados em plenário mediante a
coleta das assinaturas de 5% do
eleitorado do município para pro-
jetos de lei e projetos de emenda
à LOM e 3% para projetos de re-
solução ou de decreto legislativo.

Na justificativa, os autores
alegam que o dispositivo previsto
na LOM ainda carece de regula-
mentação, o que tem dificultado
o exercício do direito de apresen-

tação das propostas por iniciati-
va da população. Além disso, ar-
gumentam sobre a dificuldade de
coleta de assinaturas físicas, que
necessitam ser acompanhadas do
número do título eleitoral dos ci-
dadãos, que não costumam por-
tar o documento no dia a dia.
Também justificaram que a inici-
ativa vai garantir acessibilidade
audiovisual dos documentos.

O projeto de resolução pre-
vê que a adesão às matérias de
iniciativa popular poderá ser
feita por meio do site da Câma-
ra, que disponibilizará o docu-
mento após o recebimento de
sua minuta. O projeto ainda es-
tabelece que as proposituras
que forem arquivadas ou que
não alcançarem o percentual
mínimo de signatários serão

incorporadas ao Portal de Idei-
as e Sugestões Legislativas.

Os trabalhos poderão ser
acompanhados, ao vivo, pela TV
Câmara (sintonizada nos canais
11.3 em sinal aberto digital, 4 da
Claro/Net e 9 da Vivo Fibra, no site
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv e
nos perfis no Facebook e no You-
Tube), pela Rádio Câmara Web e
pela Rádio Educativa 105,9 FM.

Cidade fecha 2022 com saldo
de 6.627 postos de trabalho

Dados do Caged (Cadastro
Geral de Empregados e Desem-
pregados), divulgados na ter-
ça-feira, 31, apontou que Pira-
cicaba encerrou 2022 com um
saldo positivo de 6.627 postos
de trablaho. “Além das 14.114
vagas criadas nos últimos dois

anos, podemos contar com ou-
tros 10 mil empregos que serão
gerados pelos investimentos já
anunciados no município”, ava-
lia José Luiz Guidotti Júnior, ti-
tular da Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico de Trabalho
e Turismo (Semdettur). A5

Divulgação

VADICO, 82 ANOS
No último dia 28, o ex-presi-
dente da Câmara, Antonio Os-
valdo Storel, o querido “Vadi-
co”, comemorou seus 87
anos. De pé, da esquerda
para a direita: Ademir Sallum,

Luiz Romanelli, Vadico Sto-
rel, Valter Ducatti, Tita Marti-
ni. Sentados: Renato Gatti,
Aprilante, Nelson Morini, Stu-
rion, Kalu Bergamo e Celso
Coelho. Grandes amigos!
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PRESIDÊNCIA
DO PT/SP
A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) disputa a
presidência do Diretório Es-
tadual do Partido dos Traba-
lhadores. O cargo está vago
desde que Luiz Marinho re-
nunciou ao cargo, no início
do ano, para assumir o Mi-
nistério do Trabalho no gover-
no do presidente Lula. A5
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Coluna Espírita

Interpretações equivocadas das
revelações divinas podem

limitar a evolução espiritual?
Alvaro Vargas

Todas as religiões cumprem
o propósito divino de auxi-
liar a nossa evolução espi-

ritual. Entretanto, nem sempre
os seus representantes conse-
guem compreender a essência de
seus fundamentos, incorrendo
em equívocos de sérias consequ-
ências para os seus adeptos.
Como exemplo, destaca-se o Bu-
dismo, que apresenta elevados
ensinamentos morais. Esclarece
com propriedade a reencarnação,
tendo como objetivo o Nirvana,
um estado de êxtase, em que a
alma atinge a autolibertação do
sofrimento. Sidarta Gautama
(Buda), no século VI a.C., foi um
emissário do Cristo, para colabo-
rar com a orientação do povo
asiático. Os seus seguidores fun-
daram uma religião, interpretan-
do as orientações de Buda, con-
forme conseguiram compreendê-
la. Conforme o Espírito Emma-
nuel (XAVIER, F. C. A Caminho
da Luz, cap. 8), "a ideia da ne-
cessidade de aperfeiçoamento
espiritual é latente em todos os
corações, mas o desvio inerente
à compreensão do Nirvana é um
obstáculo, devendo ser conside-
rado a união permanente da
alma com Deus, finalidade de
todos os caminhos evolutivos.
Nunca, porém, como sinônimo de
imperturbável quietude ou bea-
tífica realização do não ser".

Similarmente, equívocos
também ocorreram nas duas
correntes religiosas predominan-
tes no mundo, contribuindo na
estagnação da evolução espiritu-
al dos seus adeptos. Estas seitas
religiosas não conseguem respon-
der racionalmente às questões
básicas que afligem o ser huma-
no, como: quem somos nós, de
onde viemos e para onde vamos.
Lamentavelmente, ambas apre-
goam que Deus condena as al-
mas pecadoras ao inferno eter-
no. No caso do Catolicismo e
Igrejas Reformadas (com 2,1 bi-
lhões de fiéis), assumem a exis-
tência de um paraíso eterno,
contemplativo e ocioso após a
morte física. E o Islã, a segunda
religião no mundo em termos de
adeptos (1,3 bilhão), apresenta
um paraíso para os justos com
72 virgens, uma exaltação a sen-
sualidade e sexolatria. Esses
equívocos, serão naturalmente
sanados, pela própria evolução
intelecto moral da sociedade.

Felizmente, após vários sé-
culos de lutas evolutivas, quan-
do a Humanidade se tornou ele-
tiva às novas instruções do Mun-
do Maior, surgiu o Espiritismo,
em meados do século XIX em
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Paris, na França. Considerado a
Terceira Grande Revelação, com-
plementou as outras duas que a
antecederam, respectivamente, o
decálogo de Moisés e a Boa Nova
de Jesus. O Espiritismo confir-
ma o dogma da reencarnação,
conforme o budismo, mas corri-
ge os seus equívocos, demons-
trando a individualidade da
alma por toda a eternidade. Des-
carta a reencarnação em animais
inferiores, pois a alma sempre
evolui e nunca retrograda. En-
tretanto, em virtude de seu livre
arbítrio relativo, a alma pode es-
tacionar, adiando a sua evolu-
ção por um certo período. Com
relação às outras duas religiões,
esclarece que Deus é um Pai bon-
doso e misericordioso, não o cri-
ador de um inferno eterno, pois,
não existem pecados sem remis-
são. Os Espíritos são criados sim-
ples e ignorantes, portanto, pas-
síveis de cometerem equívocos
durante a sua rota evolutiva.
Elucida, que não há pecados e
sim erros cometidos que devem
ser interpretados como respon-
sabilidades perante as transgres-
sões praticadas, podendo ser
compensados pela prática do
bem, nesta ou em outras reen-
carnações. De acordo com a lei
de causa e efeito, se cumpre a
justiça divina, pois estamos
sempre moldando o nosso des-
tino através do processo reen-
carnatório. A morte não é um
passaporte para a angelitude,
portanto, trabalhamos e estu-
damos nas cidades espirituais
que povoam a Terra. Diferen-
temente de outras religiões, não
existem dogmas teológicos, pois
todos os seus fundamentos são
científicos, podendo ser modi-
ficados conforme a própria
evolução da ciência. Esclarece
que a verdadeira fé se consoli-
da com base no raciocínio. Por
permitir a comunicação com os
Espíritos, está sempre atualiza-
da, atendendo aos anseios da
Humanidade perante os gran-
des desafios enfrentados.

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita

O cerrado está ferrado
José Renato Nalini

AAmazônia é uma
p r e o c u p a ç ã o
  mundial. Todos

sabem que ela é funda-
mental para a saúde cli-
mática do planeta. A
Mata Atlântica, por
abrigar a maior parte
da população brasileira,
tem até uma lei especial, além de
ter sido contemplada na Consti-
tuição Ecológica (era assim cha-
mada quando promulgada, por
causa do pioneirismo de seu arti-
go 225). Já o cerrado, pobre coi-
tado, não parece merecer tanta
atenção. Por isso mesmo, a des-
truição prossegue à toda. Em
2022, o desmatamento cresceu
praticamente trinta por cento em
relação a 2021, de acordo com o
sistema Prodes do Inpe-Instituto
Nacional de Pesquisas Espaciais.

Perdeu quase onze mil quilô-
metros quadrados de vegetação
entre agosto de 2021 e julho de
2022. Foi o terceiro ano seguido
de aumento do desmate. No últi-
mo quatriênio, a área perdida foi
superior a trinta e três mil quilô-
metros quadrados, o que equivale
a seis vezes a área de Brasília.

A responsabilidade por esse
extermínio é do festejado Mapo-
tiba - Maranhão, Tocantins,
Piauí e Bahia. Sozinhos, causa-
ram setenta e um por cento de
eliminação de cobertura vegetal.
O Maranhão liderou e em segui-
da Bahia, Tocantins e Piauí.

Poucos dão valor a essa área
de savana tropical, que abriga mais
de cinco por cento da biodiversida-
de mundial e vinte e cinco milhões
de pessoas, cem povos indígenas e
comunidades tradicionais. É o bio-
ma de menor proteção no ambien-

te brasileiro. Somente
doze por cento dele está
em Unidades de Conser-
vação e em Terras Indí-
genas. O famigerado di-
ploma de 2012, que al-
guns chamam lei Flores-
tal - que não se utiliza
uma única vez dessa ex-
pressão: "Código Flores-
tal" - permite que até oi-

tenta por cento das áreas podem
ser utilizadas para a agricultura e
pecuária. A esperança é que o mer-
cado internacional interrompa a
aquisição de produtos provenien-
tes de áreas desmatadas. A União
Europeia já acordou em vedar a
compra de soja, carne bovina, ma-
deira, cacau, óleo de palma e café,
se não houver prova de uma ca-
deia ecológica na sua produção.

Espera-se que a economia
conscientize os agricultores e
pecuaristas brasileiros de que
preservar é mais lucrativo do
que explorar a terra para soja e
depois usá-la como pasto, a ca-
minho da desertificação. O bolso
é o melhor argumento para quem
só raciocina a partir de cifrão.

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove, Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras.
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Caso Americanas: qual a saída legal
para os pequenos investidores?

Jorge Calazans

Logo após a divul-
gação da fraude
contábil envol-

vendo as Lojas Ame-
ricanas, que revelou
um rombo de cerca de
R$ 20 bilhões, gran-
des bancos e fundos
de investimentos já se
preparam para acionarem a Jus-
tiça na tentativa de reaverem
seus investimentos. Contudo,
não só de grandes investidores é
formada a companhia. Milhares
de pequenos investidores foram
igualmente vítimas dessa bilio-
nária fraude. A dúvida que sur-
ge, então, é se essas pessoas físi-
cas que empenharam recursos em
ações da empresa também podem
fazer o mesmo caminho e ingres-
sarem na Justiça com o mesmo
objetivo que as instituições fi-

nanceiras e grandes
sócios da empresa?

A resposta a essa
dúvida é sim.

Em que pese o orde-
namento jurídico brasi-
leiro, especialmente a Lei
nº. 6.385, de 7 de dezem-
bro de 1976 (Lei do Mer-
cado de Capitais), a Lei
das Sociedades Anôni-

mas (LSA) e regulamentos da Co-
missão de Valores Mobiliários
(CVM), que dispõem de complexo
sistema de responsabilização por
atos ilícitos e não preveem a respon-
sabilização direta da companhia em
relação aos pequenos investidores,
não se pode afastar a responsabili-
dade criminal dos agentes envolvi-
dos e os efeitos gerados por uma even-
tual condenação, dentre elas o dever
de indenizar o dano causado, con-
forme artigo 91 do Código Penal.

Neste caso de fraude contábil
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das Lojas Americanas, ante tudo
que está vindo à tona, podemos
elencar a suposta prática dos cri-
mes de manipulação do mercado
(art.27-C) e uso indevido de infor-
mação privilegiada (art. 27-D), de-
nominado como crime de insider
trading, por parte dos controla-
dores da companhia, previstos na
Lei nº 6.385/1976 (incluído pela
Lei nº 10.303/2001), que teve al-
teração substancial pela Lei nº
13.506/2017, no âmbito penal.

Importante ressaltar que es-
ses dispositivos legais amparam o
pequeno investidor. Assim, os da-
nos ou prejuízos causados a eles

no valor de suas ações em razão
da manipulação/distorção devem
ser buscados no juízo competente
e a pretensão ao buscar indeniza-
ção pela lesão causada ao seu pa-
trimônio contemplada nos efeitos
da condenação criminal dos
eventualmente responsabilizados
criminalmente pelo prejuízo.

Atualmente, a companhia en-
trou com pedido de Recuperação
Judicial, mas esse pedido não deve
desencorajar quem, por menor que
seja a quantidade de ações adqui-
ridas, decide seguir o exemplo dos
grandes investidores ao buscar
reparação por meio da Justiça.

———
Jorge Calazans é advoga-
do especialista em cri-
mes contra o sistema fi-
nanceiro, conselheiro es-
tadual da Anacrim e só-
cio do escritório Calazans
& Vieira Dias Advogados.

Jose F. Höfling

Há ainda, mui-
tas dúvidas
sobre esta pan-

demia assim como hou-
ve em relação à tantas
outras que assolaram
este planeta...a cada do-
ença tendo como prota-
gonistas particular-
mente os vírus, tipo: gripe espanho-
la, gripe asiática, AIDS, etc., estive-
mos diante de manifestações clíni-
cas e desdobramentos para a saú-
de de modo geral, dos quais tive-
mos que aprender o máximo que
podíamos e interferir em suas ma-
nifestações, particularmente atra-
vés da produção de vacinas e, pos-
teriormente, com a descoberta de
fármacos que pudessem minimizar
os efeitos causados por esses mi-
crorganismos, quando a possibili-
dade  de vacinas ficam quase que
“impossível” dada a dificuldade de
produzir vacinas, como no caso da
AIDS, (Síndrome da imunodefici-
ência Adquirida) contendo dezenas
de variantes, o que torna o traba-
lho de pesquisadores uma tarefa
árdua. O que temos visto até agora
é que o COVID-19 tem persistido
como pandemia não somente no
Brasil como também em outros
países...poderá aumentar subita-

mente, quando se espe-
rava que estivesse aca-
bando, mesmo que os
cuidados com a vacina-
ção tenham sido efeti-
vos... Isso significa que
aumentará em muitas
regiões continuando a
afetar várias populações
com os efeitos que já co-
nhecemos, uns mais ou-

tros menos, até que o mundo atin-
ja a denominada “imunidade de
rebanho”...Isso quer dizer que a
imunidade de rebanho ou coletiva
é alcançada quando a maioria da
comunidade ou população fica pro-
tegida, seja porque foi acometida
pela doença ou mesmo que tenha
sido imunizada... isso significa que
com poucas pessoas vulneráveis, a
circulação do agente causal da do-
ença diminui, promovendo de for-
ma indireta os indivíduos que não
foram imunizados ou “vacinados”.
Imaginem agora projetar isso para
todo o planeta, sabendo que as con-
dições de vacinação e atenção às
doenças são extremamente diver-
sificadas entre os países, e que
imunizar a população em todos os
lugares passa ser um sonho! Le-
vando-se em conta que isso seria
“possível” ou seja, imunizar gran-
de parte da população mundial, o
vírus passaria a ser “endêmico”,
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Covid-19 veio para ficar?

sempre presente mas a transmis-
são seria bem mais atenuada,
transmitidas entre as pessoas de
forma mais previsíveis. Temos um
exemplo disso que é a pandemia
de influenza (gripe) de 1918, a
qual fez essa transição e o vírus
ainda pode ser detectado circulan-
do pelo mundo após “104 anos”
depois de seu aparecimento com
cepas mutadas ou seja, que sofre-
ram mutação ou variação gênica.

A maioria das variantes que
vieram posteriormente ao seu apa-
recimento, descenderam daquele
patógeno original. Com relação ao
COVID-19 (SARS-COV-2), isso po-
derá acontecer se o mecanismo for
semelhante...a esta altura, pode
ser que as autoridades de Saúde
pública, vejam o COVID-19 como
apenas uma doença respiratória
que é mais perigosa do que um
resfriado forte, da mesma forma
como lidamos com casos de influ-
enza e citomegalovírus (CMV) do
grupo dos herpes-vírus, tudo isso
claro, com o monitoramento das

equipes da saúde. Fica claro en-
tão, que ainda não sabemos se esse
vírus conduzirá a taxas mais ele-
vadas de complicações a longo
prazo do que outras doenças fa-
zem ou fizeram, portanto, outras
intervenções e as precauções po-
dem ser necessárias... Então ve-
jam... mesmo que os casos de CO-
VID diminuam de maneira signi-
ficante, é improvável que este ví-
rus se extinga. A possibilidade de
sua transmissão em animais e
posterior hospedagem em hu-
manos em algum momento, não
nos deixa dormir sem preocu-
pação com esses organismos.

A natureza está sempre nos
surpreendendo... um futuro e
reemergente vírus SARS-CoV-2
poderá ser mais transmissível,
menos ou mais letal. Dessa for-
ma, a variante ômicron é uma
dica para que esperemos o ines-
perado. Nós, seres viventes des-
te planeta, ainda temos muito
que aprender com esses micror-
ganismos e suas variantes e nos
tornar mais preparados para esses
seres milenares que nos antecede-
ram neste planeta e suas varian-
tes... Sim, eles vieram para ficar!

———
Jose F. Höfling, Mestre
e Doutor em Imunolo-
gia, FOP/Unicamp

Alimentação e sobrevivência
Douglas A. Ferraz

de Campos Filho

Os chineses pro-
varam ao mun-
do que pode se

comer quase tudo que
o planeta oferece.

Por que os chineses
comem de tudo? Tais
hábitos, bastante exóti-
cos para os padrões ocidentais, fo-
ram assimilados pelos chineses em
virtude dos períodos de pobreza,
guerra e carência alimentar por que
passaram ao longo da história...

Provavelmente vocês já ou-
viram falar das comidas exóticas
da China como cachorro, escor-
pião, cigarra, cavalo marinho,
cobra, grilo, lula e larvas cruas.
Muitas destas iguarias também
são consideradas exóticas na
China e muitos experimentam por
pura curiosidade, já que a comi-
da chinesa basicamente é à base
de peixe, carne suína, frango, fru-
tos do mar, arroz e macarrão.

Muitos podem se pergun-
tar por que os chineses comem
tantas iguarias, mas na verda-
de este tipo de alimentação sur-
giu por pura necessidade e era
mais comum antigamente.

Dentro das necessidades por
tal costume culinário está o fato de
apenas 20% de todo o solo chinês
ser cultivável. Como a população
local é gigantesca, surgiu então a
necessidade de se comer tudo que
lhes ofereça proteína como, por
exemplo, brotos de bambu, raízes
de lótus, algas marinhas, cogume-
los e muitos tipos de insetos. Estas
iguarias são comprovadas cientifi-
camente como ótimas fontes de
proteínas, e futuramente serão as
maiores fontes de proteínas para
a humanidade biológica e facili-
dade de reprodução dos insetos.

A partir desta necessidade cri-
aram-se muitos pratos exóticos na
culinária chinesa. Vale lembrar que

os pratos não têm li-
gação com a comida
japonesa. Digo isto,
pois o brasileiro por
muitas vezes não dife-
rencia as duas culturas.

Assim como no
Brasi l ,  a  cul inária
chinesa também é se-
parada de modo regi-
onal e não há como

generalizá-la. No sul, por exem-
plo, a comida é à base de arroz.
Já no norte os pratos são basi-
camente à base de massas.

Só um detalhe... Escorpião é
uma delícia!...O mais importante
de tudo isso em termos biológicos
não posso deixar de falar da evolu-
ção humana, pois além do cérebro
humano com sua evolução cogni-
tiva, o polegar opositor com poder
de pinça, não podemos deixar de
pensar que o ser humano é um dos
poucos animais no mundo que
pode alimentar-se de quase tudo
que o planeta oferece...existem es-
tudos que a partir da quinta vez
que você comer um alimento des-
conhecido e você não apreciou o
sabor... na quinta vez que comer
novamente, você já começa acos-
tumar e gostar depois. (Só assis-
tir ao filme verídico Papillon, que
na solicitaria o prisioneiro comia
baratas),  para finalizar está ca-
pacidade de podermos comer ou
alimentarmos (de TUDO)... con-
tribuiu em muito para nossa so-
brevivência e evolução...

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico,  escri tor  de
Ciências e História da
Evolução Humana
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Vem aí a soja preta...
João Salvador

Assim como a len-
tilha, feijão, ervi-
lha e o grão-de-

bico, a soja é uma legu-
minosa que faz parte da
alimentação humana e,
utilizada também, como
ração para os animais,
aves e peixes, pelo seu
elevado teor de proteína,
fibras e de aminoácidos essenciais.

Por essas qualidades, os ve-
getarianos, veganos e os que não
apreciam a carne, a utilizam como
suplemento alimentar, pelas di-
versas formas, em substituição às
dietas carnívoras, como alterna-
tiva. O consumo interno ainda
não se faz tão presente em rela-
ção ao volume de exportação,
principalmente para a China.

A soja que se conhece é de colo-
ração bege ou amarela, porém, pes-
quisadores da Embrapa - Empresa
Brasileira de Pesquisa Agropecuá-
ria - desenvolveram, através do
melhoramento genético, a soja pre-
ta, cor conferida pela riqueza de
antocianinas, de maior valor pro-
téico e de fibras. O objetivo é ofere-
cer uma alternativa para ampliar a
adoção da soja na alimentação hu-
mana, mantendo o seu potencial
produtivo na lavoura. A nova legu-
minosa também é rica em antioxi-
dantes, vitaminas  e apresenta um
sabor suave, diferentemente do gos-
to forte das cultivares comerciais,
um fator de resistência ao seu uso,
uma característica que sempre re-
presentou um desafio para os pes-
quisadores científicos, cuja intenção

era promover a adoção
da oleaginosa na alimen-
tação humana, de ma-
neira mais ampla, pelo
seu potencial produtivo
e valores nutricionais.

O plantio da soja
preta já foi iniciado, com
uma grande expectativa
de produção, em 50 hec-
tares, apenas para a ob-
tenção de sementes. Pe-

los testes efetuados, diversas carac-
terísticas diferenciam essa soja das
cultivares comerciais: além da cor
e do maior teor de proteína, é de
mais fácil cozimento e, como já
mencionado, de sabor agradável.

Não foi por acaso no desen-
volvimento dessa  cultivar de colo-
ração diferente, uma vez que a es-
tratégia subjacente é utilizá-la como
sucedâneo parcial ou total do feijão
preto na brasileiríssima feijoada.

Como se vê, a ciência sempre
está presente para discutir e diri-
mir dúvidas e pendências questio-
náveis, nas mais diversas áreas. Na
agronômica, após testes compro-
batórios, os pesquisadores alinha-
ram-se no esforço para a aplicabili-
dade dessa relevante descoberta.

———
João Salvador, biólogo,
com especialidade em
Nutrição de Plantas e
Fertilidade dos Solos
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SOMBRIO
Jair Bolsonaro não quer re-

tornar ao Brasil. Pelo menos tão
já. Pediu autorização para per-
manecer mais até seis meses nos
Estados Unidos.  Situação fala
em desalento, e a oposição, em
medo. Seu mandato foi o confu-
so, e só este ano, mais dois trans-
tornos: o vandalismo do dia 8
de janeiro e o vergonhoso caso
Yanomami. Assumiu Lula: da
prisão para o Palácio do Planal-
to. Praticamente a metade dos
eleitores não o aceitam. O Brasil
tem 156.454.00 eleitores e apro-
varam Lula, 59.563.912. Vivemos

num Brasil onde os Três Pode-
res não se respeitam e com um
atrapalhando o outro, perderam
a confiança da população. So-
brou até para o Exército Brasi-
leiro, igualmente descorado. Per-
gunta: o que podemos almejar a
curto e médio prazo? É preciso
mostrar esperança, mas, cá en-
tre nós, é quase impossível. O
quase nos mantém confiantes.

PONTO FINAL
Planalto gasta R$15 mi-

l h õ e s  p a r a  g a r a n t i r  u m a
f r o t a  d e  2 4  c a r r o s  p a r a
atender Lula e Alckmin.
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Prefeitura repassa R$ 3,8 mi para
26 projetos sociais via Fumdeca
Valor de repasse este ano supera em aproximadamente 80% o total repassado
em 2022; parceria beneficiará 2.026 crianças e adolescentes de Piracicaba

Repasse de R$ 3.799.925,47
pela Prefeitura de Piracicaba, via
Fundo Municipal dos Direitos da
Criança e do Adolescente (Fumde-
ca), vai beneficiar 2.026 crianças e
adolescentes em 2023. O valor su-
pera em aproximadamente 80% o
total repassado em 2022, quando
o valor foi de R$ 2.113.058,61, com
1.340 beneficiados. Os termos de
parceria entre Prefeitura e organi-
zações da sociedade civil foram as-
sinados na tarde de terça-feira, 31,
no anfiteatro do Centro Cívico, com
a presença do chefe do Executivo,
Luciano Almeida; da secretária da
Smads (Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento So-
cial), Euclidia Fioravante; do au-
ditor fiscal e delegado da Receita
Federal de Piracicaba, Vitório de
Jesus Brunheroto; da vice-presi-
dente do Conselho Municipal dos
Direitos da Criança e do Adolescen-
te, Amanda Rosolem Bueno, e do
presidente da Casa do Bom Meni-
no, Alexandre David, represen-
tando as organizações da socieda-
de civil que celebram a parceria.

Neste ano, o valor de repasse
do Fumdeca é para o desenvolvi-
mento de 26 projetos sociais apro-
vados pelo Conselho Municipal
dos Direitos da Criança e do Ado-
lescente (CMDCA). As doações fo-
ram realizadas por meio da desti-
nação do Imposto de Renda, so-
mando 415 doadores, sendo 384
pessoas físicas e 31 empresas.

Os projetos apresentados pe-
las organizações e aprovados pelo
CMDCA atendem à promoção, pro-
teção e defesa de direitos baseados
em cultura, esportes e lazer; ações

Divulgação

Luciano Almeida com representantes dos 26 projetos sociais aprovados
pelo Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente (CMDCA)

complementares ao serviço de
acolhimento e de medidas socioe-
ducativas; enfrentamento da vio-
lência, exploração e abuso sexual
contra crianças e adolescentes; es-
tímulo à autonomia de crianças e
adolescentes com deficiência.

“Estamos no caminho certo.
Vemos que os esforços estão dan-
do resultado, porque consegui-
mos aumentar o repasse e conse-
quentemente o número de aten-
dimentos. Nossos agradecimen-
tos às instituições parceiras, por-
que o poder público não faz nada
sozinho”, falou o prefeito Luciano
Almeida, acrescentando que po-
dem ser estudadas novas parceri-
as de projetos para implantação
de atividades nas escolas integrais.

Por meio do Fumdeca, a parce-
ria de 2023 é com as organizações
Associação Atlética Educando pelo
Esporte; Associação de Pais e Ami-
gos dos Autistas de Piracicaba

(Auma); Associação Franciscana de
Assistência Social Coração de Ma-
ria (Afascom); Associação de Pais e
Amigos dos Excepcionais (Apae);
Associação Gaia +; Associação Sín-
drome de Down de Piracicaba –
Espaço Pipa; Casa do Bom Menino;
Centro de Reabilitação de Piracica-
ba; Colégio Salesiano Dom Bosco
São Mário; Associação de Atendi-
mento a Pessoas com Deficiência
Visual de Piracicaba (Avistar); Fun-
dação Jaime Pereira (Funjape); Casa
do Amor Fraterno; Centro Regional
de Registros e Atenção aos Maus Tra-
tos na Infância de Piracicaba (Cra-
mi); Centro Social de Assistência e
Cultura São José (Cesac) e Pastoral
do Serviço da Caridade (Pasca).

“É gratificante chegarmos nes-
te valor que conseguimos de repas-
se para este ano, porque sabemos
que muitas cidades não conse-
guem. Ressaltamos a importância
das empresas que cumprem suas

responsabilidades fiscais e tam-
bém das pessoas físicas que cola-
boram. Juntos podemos fazer uma
Piracicaba melhor e quando inves-
timos em crianças e adolescentes
sabemos que estamos evitando
problemas futuros”, comentou a
secretária Euclidia Fioravante.

Quem também elogiou as par-
cerias foi o presidente da Casa do
Bom Menino, Alexandre David.
“Como representante das organi-
zações da sociedade civil, quero
agradecer a todos que participam
disso, porque é graças a essa jun-
ção de forças que podemos acredi-
tar em dias melhores”, afirmou.

“A Receita Federal está exer-
cendo seu papel na cidadania fis-
cal e quero parabenizar a todos os
envolvidos que fazem com que este
recurso chegue para quem de fato
precisa”, comentou o auditor Fis-
cal e Delegado da Receita Federal
Vitório de Jesus Brunheroto.
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Caminhada reuniu
mais de 150 pessoas

A Secretaria de Infraestrutu-
ra e Meio Ambiente (Simap) rea-
lizou no sábado, 28, mais uma
edição da Caminhada Histórica;
desta vez, para celebrar o cente-
nário da Estação Experimental de
Tupi (Horto de Tupi), completa-
do no dia 24/01. A ação, que in-
tegra o programa Vem Pro Hor-
to, contou com mais de 150 pes-
soas e foi idealizada em conjunto
com o Instituto de Pesquisas
Ambientais (IPA), a Fundação
Florestal (FF), a Escola Superior
de Agricultura Luiz de Queiroz
(Esalq/USP) e a Associação de
Moradores do Distrito de Tupi.

O ponto de partida da cami-
nhada foi a Igreja São José de
Tupi; de lá, os participantes per-
correram as ruas do distrito de
Tupi, acompanhando o historia-
dor Antônio Carlos Angolini, que
contou toda a história do bairro,
que também completou 100 anos
em 2022. “Foi muito importante a
comemoração do nosso primeiro
centenário porque foi um resgate
de valores, da história e de pesso-
as que dela participaram e partici-
pam”, disse.A caminhada seguiu
até seu ponto final, o Horto de
Tupi. A gestora da área, Rosa
Maria Galera Gonçalves, explicou
como foi criada a estação experi-

Igor Mello

Caminhada Histórica dos 100 anos do Horto de Tupi ocorreu no dia 28

mental, ressaltando a relevância
do espaço, além de falar sobre sua
satisfação em participar do cen-
tenário: “A caminhada históri-
ca foi um marco, um encontro
de gerações que são parte da his-
tória do Horto. Um resgate do
passado, com o olhar para o futu-
ro da unidade e da comunidade”.

Na área de visitação pública
do Horto, o analista ambiental da
Simap, Giovanni Batista Campos,
conduziu a realização do plantio
simbólico de uma muda de pau-
brasil, espécie escolhida por voto
popular como símbolo do cente-
nário, convidando especialmente
as crianças para participarem
deste momento especial. Na se-
quência, os participantes realiza-
ram um piquenique coletivo e
uma trilha educativa, conduzida
pela equipe de educação ambien-
tal da unidade. Na trilha, foram
abordados aspectos referentes à
história do Horto e os serviços
ambientais que ele proporciona.

A enfermeira Paula Sena
Pereira comentou sobre a ca-
minhada. “Foi um momento
muito importante, que mostrou
os benefícios do Horto para
toda a comunidade. A preser-
vação do meio ambiente garan-
te saúde e bem-estar para todos”.
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Moradores reclamam da
falta de pavimentação

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) visitou nesta terça-feira
(31) o bairro Bosques dos Lenheiro
para e levantou as demandas do
bairro. Ele estava acompanhado do
secretário da Semozel (Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria)
Paulo Sergio Ferreira da Silva.

Pompeo relatou a dificuldade
que os moradores vêm enfrentan-
do por conta da falta de pavimenta-
ção nas ruas do bairro, entre elas, a
Rua dos Pinheiros, que não é asfal-
tada e gera transtornos aos mora-

dores. “Além de ser difícil transitar,
a chuva traz mais dificuldade e pre-
ocupação pois acaba fazendo poças e
até córrego, com perigo para criado-
res da dengue”, afirmou o vereador.

O parlamentar entregou ao
secretário um abaixo assinado
dos moradores, em que eles pe-
dem a pavimentação e melhoria
da rua para que o local fique mais
acessível aos munícipes. O secre-
tário de obras e zeladoria se colo-
cou à disposição para que o servi-
ço seja executado com qualidade.

Gustavo Pompeo visitou a região e levantou as demandas

Assessoria Parlamentar

Com o intuito de melhorar o
fluxo do trânsito de veículos no
entorno da empresa produtora de
aço ArcelorMittal situada no Jar-
dim Primavera, secretários muni-
cipais se reuniram com represen-
tantes da diretoria da instituição
na última sexta-feira, 27. Durante
o encontro foram propostas remo-
delação do sistema viário na área,
a possibilidade de um novo pavi-
mento na região, minimizando a
curto prazo os impactos existentes
no trecho devido ao tráfego inten-
so de caminhões, e intervenções
nos acessos/saídas da empresa.

Participaram da reunião o
procurador-geral do município,
Guilherme Monaco de Mello; a se-
cretária da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), Jane Fran-
co Oliveira, e o titular da Semozel
(Secretaria Municipal de Obras e
Zeladoria), Paulo Sérgio Ferreira da
Silva, além dos engenheiros Evan-
dro Sotto (Semuttran) e Luciano
Celencio (Semozel). Os representan-
tes da ArcelorMittal foram José
Lutero, gerente de Logística; Fa-
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Prefeitura e ArcelorMittal debatem melhorias no entorno da empresa
Divulgação

Secretários e representantes da empresa se reuniram no dia 27

brício Damaceno, gerente de Pes-
soas, e Ana Lúcia Scagnolato, con-
sultora de relações institucionais.

“Estamos atentos e recebemos
diversas reclamações da população
sobre os problemas gerados pelos
caminhões que circulam pelo local,
como congestionamentos, danos
ao pavimento e principalmente pos-
síveis acidentes. Marcamos essa
reunião com o intuito de unirmos
forças para melhorar o trânsito e a
segurança no local”, disse Jane.

Ela falou que a Semuttran,
de imediato, vai ajustar os tem-
pos dos semáforos da região, para
auxiliar na segurança no trânsi-
to, e intensificar a fiscalização de
estacionamentos irregulares, en-
tre outras imprudências. “Tam-
bém apresentaremos um novo es-
tudo de remodelação no sistema
viário, visando a organização e
fluidez no tráfego”, comentou.

Quanto à Semozel, o secretá-
rio Paulo Silva apresentará pro-
jeto de pavimentação, já que há
desgaste em todo o pavimento e,
portanto, o trecho precisará re-
ceber novo recapeamento que

suporte o tráfego pesado – de veí-
culos longos - que as vias recebem.

Na ocasião, a ArcelorMittal se
prontificou a intensificar os pro-
cedimentos atuais de controle do
fluxo de tráfego e reforçou que
possui dois pátios para recepcio-
nar os veículos, além de um siste-
ma de agendamento para que as
transportadoras possam se apre-
sentar nos horários determinados
para acesso, objetivando assim flui-

dez nos processos e contribuindo
fortemente para redução do im-
pacto nas vias no entorno do mu-
nicípio. Também reafirmou que
todas as transportadoras são ori-
entadas a terem pontos de apoio
externos à unidade, para que seus
veículos aguardem até o horário
agendado, sendo aplicadas penali-
dades aos que descumprem o agen-
damento e causam transtornos no
entorno da unidade produtiva.

Moradores do Santa Rita
organizaram uma reunião com
o vereador Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (Cidadania), nes-
ta terça-feira (31), para que apre-
sentassem demandas do bairro.

Entre os pedidos, eles solici-
taram a intervenção do vereador
a respeito de pavimentação as-
fáltica na rua Doutor Alexandre
Guimaraes dos Santos Nunes,
uma luta antiga dos moradores.
Segundo relatos, uma avaliação
técnica do orçamento para essa
pavimentação já foi realizada,
mas, até o momento, não há re-
torno dos órgãos responsáveis.

Os moradores têm sofrido
com a falta da pavimentação as-
fáltica, principalmente em dias
chuvosos, por causa dos bura-
cos de grande proporção, que
provocam dificuldade em transi-
tar pela via, além de causarem al-
guns alagamentos nas residências.
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Moradores do Santa Rita apresentam demandas

Enquanto aguardam a pa-
vimentação, eles pediram para
que seja passado máquina e co-

locação de cascalho, o que ame-
nizaria em parte os transtornos.
O parlamentar se comprometeu

a encaminhar os pedidos ao Exe-
cutivo, como forma de sanar os
problemas da comunidade.

Paraná participou de reunião no bairro e encaminhou solicitações ao Executivo

Assessoria Parlamentar
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Brasil: recordista em dentistas
O Brasil é o país com maior número de

cirurgiões-dentistas no mundo, segundo da-
dos do Conselho Federal de Odontologia
(CFO). São cerca de 383 mil profissionais,
que contam com o apoio de 40 mil Técnicos
em Saúde Bucal, 165 mil Auxiliares em Saú-
de Bucal, 20 mil Técnicos em Prótese Dentá-
ria e 7 mil Auxiliares em Prótese Dentaria.

Atualmente, somente no Conselho Regi-
onal de Odontologia de São Paulo (CROSP)
existem mais de 170 mil profissionais inscri-
tos, entre cirurgiões-dentistas, ASBs, TSBs,
TPDs e APDs. Esses números expressam a
importância daqueles que se dedicam à tarefa
de educar e formar profissionais qualificados.

A cirurgiã-dentista e professora universi-
tária Adriana Zink, gestora das Câmaras Téc-
nicas do Conselho Regional de Odontologia
de São Paulo, destaca que o educador aca-
dêmico tem a missão de formar profissionais
criativos, pensantes, questionadores e que
busquem o conhecimento atualizado e base-
ado em evidências científicas, para a realiza-
ção de prática clínica, de acordo com a ética
da odontologia e ciência de qualidade.

Ela explica que o padrão de ensino foi
modificado para que não apenas seja passa-
do o conhecimento mas, sim, que seja ado-
tada a postura de mediar esse conhecimento
de acordo com a realidade de cada turma.
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Prefeitura investiu R$ 471,5 mi em Saúde
Foram R$ 32 milhões a mais aplicados pela secretaria municipal se comparado ao ano de 2021

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Saúde de Pi-
racicaba, investiu R$ 471,5 milhões
na área da Saúde em 2022, R$ 32
milhões a mais que os R$ 439,2
milhões utilizados ao longo de 2021.
Os números foram apresentados
na terça-feira, 31, em audiência
pública de prestação de contas do
Fundo Municipal de Saúde, refe-
rente ao terceiro quadrimestre de
2022, realizada pelo Conselho Mu-
nicipal de Saúde. A reunião públi-
ca será comandada pelo presiden-
te do Conselho, Milton Costa, e a
apresentação sobre os dados da
Saúde está a cargo de Luiz Anto-
nio Oriani Júnior, diretor do De-
partamento Financeiro da pasta.

De acordo com a apresentação,
o investimento (despesas liquidadas)

feito pela Secretaria de Saúde em
2022 foi de R$ 471.564.276,95, o que
dá 21,44% de aplicações em ações e
serviços de saúde – onde o míni-
mo exigido por lei é de 15%. Des-
te valor, a maior fatia vem da
fonte de recursos municipais, R$
312.492.959,24, seguido da fede-
ral, R$ 153.758.040,46, e esta-
dual, R$ 3.308.057,09, além de
R$ 2.005.220,16 vindos de ou-
tras fontes de arrecadação.

Somente no departamento
de Atenção Básica o total de re-
ceitas foi de R$ 38.262.437,48 e
o investimento foi  de R$
27.323.642,88, ficando um saldo
de R$ 15.320.202,56. “Os recur-
sos são específicos para utiliza-
ção dentro da atenção primária,
ou seja, os saldos dos recursos,

quando não utilizados durante o
exercício do ano, não se configu-
ram como recurso perdido, uma
vez que poderá ser utilizado pos-
teriormente”, explica Oriani Jú-
nior ao reforçar que as principais
despesas foram com medicamen-
tos (R$ 5,88 milhões) e material
de laboratório (R$ 3,03 milhões).

Foram 215.330 consultas mé-
dicas na Atenção Básica; os exames
laboratoriais foram 1.170.542; o nú-
mero de pessoas que procuraram os
serviços das farmácias municipais
foi de 1.182.386; os atendimentos
odontológicos foram 309.719 e
os atendimentos em Vigilância
em Saúde (VISA) foram 5.683.

Na área de Urgência e Emer-
gência, o número total de atendi-
mentos médicos nas UPAs (Uni-

dades de Pronto Atendimento) foi
de 511.099, sendo 129.950 na UPA
Vila Sônia e 109.396 na UPA Pi-
racicamirim que, juntas, repre-
sentam mais de 50% do total de
atendimentos; o número de ocor-
rências atendidas pelo SAMU
(Serviço de Atendimento Móvel
de Urgência) foi de 30.866.

O investimento em Média e
Alta Complexidade foi de R$
124.308.624,92, dentro de uma
receita de R$ 149.241.508,76,
onde a Secretaria ainda tem sal-
do de R$ 24.932.883,84. Deste
total investido, mais de R$
106.029.054,87 foram para paga-
mento de convênios com os hos-
pitais filantrópicos da cidade –
Santa Casa de Piracicaba e Hos-
pital dos Fornecedores de Cana.

Isabela Borgese

Atendimento médico na Atenção Básica - foto Isabela Borghese

Os 36 mil alunos das escolas
municipais de Piracicaba retorna-
ram, terça-feira, 31, das férias es-
colares e prontos para o início do
ano letivo de 2023. Com abraços
e beijos emocionados de despedi-
das nos pais e responsáveis, logo
nas entradas das escolas, os alu-
nos foram recepcionados com
muita alegria, diversão e ativida-
des dentro de cada uma das uni-
dades da Rede Municipal de Edu-
cação, ansiosos para rever os
amigos e começar o novo ano.

Esse cenário foi visto em todas
as unidades de Educação Infantil e
Ensino Fundamental da Rede, que
trabalharam nesse retorno com di-
versas atividades, buscando ofere-
cer um aprendizado de qualidade
de forma lúdica e oferecer um am-
biente acolhedor aos estudantes. O
prefeito Luciano Almeida e o secre-
tário de Educação, Bruno Roza,
acompanharam este processo dos
alunos da Escola Municipal Fran-
cisca Guiomar Aliberti Longo, loca-
lizada no bairro Santa Terezinha.

“É um dia muito importante
para retomarmos esse trabalho,
para fazermos uma nova história e
um novo momento da educação de
Piracicaba. Estamos iniciando os
processos de ensino integral, todos
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Ano letivo começou com a recepção aos 36 mil alunos
Fábio Lisboa/SME

Prefeito, vereadores e secretário estiveram na EM Francisca
Guiomar Aliberti Longo para acompanhar a volta às aulas

os equipamentos novos, todas as
escolas reformadas e logo com os
uniformes. É muito bacana ver
como está ficando o ensino na ci-
dade e que, se Deus quiser, será
um exemplo para o resto do Bra-
sil”, destacou na oportunidade da
visita o prefeito Luciano Almeida.

A vis i ta  à  unidade que
atende 245 crianças de berçá-
rio I ao jardim II, além do pre-
feito e do secretário também foi
acompanhada pelos vereadores
Anilton Rissato e Thiago Ribeiro.

Os profissionais da Rede já es-
tão nas unidades desde a última
quarta-feira, 25/01, realizando
reuniões de planejamento junto
das equipes, limpeza e organiza-
ção dos espaços das escolas, bem
como reuniões de pais e momen-
tos de formação pedagógica.

A diretora da unidade, Jaque-
line Santos, relata que o intuito foi
criar um ambiente acolhedor com
atividades atrativas aos alunos.
“Nós estamos recebendo os alu-
nos com muita alegria, um novo
ano pra nós com muitas expecta-
tivas. Realizamos um acolhimen-
to muito importante dos pais e de
toda a equipe de funcionários que
fazem a história da nossa escola.
Com muito planejamento e ativi-

dades planejadas, teremos um ano
de muito trabalho pela educação
das nossas crianças”, pontua.

“É muito importante fazer-
mos o acolhimento das crianças e
dos pais. É uma parceria mais que
prazerosa, visando sempre o bem-
estar das crianças, facilitando a
adaptação nesse novo ano letivo”,
disse a professora de jardim mul-
tisseriada, Ludmila dos Santos.

“Agradeço o empenho de to-
das as equipes em transformar esse
primeiro dia letivo em um momen-
to acolhedor para os nossos alu-
nos. Eles são os atores da nossa
educação e é para eles que estamos
aqui. Com o compromisso e empe-
nho de todos, tenho certeza, que esse
novo período será de positivas con-
quistas para todos”, destaca o se-
cretário de Educação, Bruno Roza.
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Moradores pedem
melhorias urbanas

Assessoria Parlamentar

Josef conversou com moradores que relataram diversos problemas

O vereador Josef Borges (Soli-
dariedade) visitou nesta terça-fei-
ra (31) o bairro Alto da Boa Vista,
para conversar e colher demandas
de moradores da região. No local,
ele conferiu ruas esburacadas e
uma área dedicada a homenagear
as vítimas da Covid-19, o Parque
Memorial 2020, que segundo o
parlamentar precisa de melhorias.

Ele também relatou a neces-
sidade de sinalização viária que
precisa ser corrigida e a passa-
gem de veículos trafegando em
alta velocidade na avenida Elias
Gabriel da Silva. Ele avaliou, tam-
bém, que várias áreas necessitam

de serviços de limpeza - retirada
de lixo e entulho, e, roçagem.
“Vou encaminhar as reivindica-
ções da população a todas as se-
cretarias para que os problemas
comecem a ser solucionados o
mais breve possível”, disse Josef.

Uma das moradoras, Mari-
neusa Giusti, residente do local
há seis anos, solicitou ainda aten-
ção especial ao corte de mato, tan-
to de áreas públicas quanto de
áreas privadas. “É um bairro que
está em desenvolvimento e vai
contar com meu apoio para que
receba as melhorias solicita-
das”, comentou Josef Borges.

INDÚSTRIA DO AMANHÃ
O Simespi lançou, segunda-
feira, 30, o projeto Indústria do
Amanhã. A iniciativa conta com
a parceria do Senai (Serviço
Nacional de Aprendizagem In-
dustrial), Sindicato dos Meta-
lúrgicos de Piracicaba e Re-
gião, projeto Exército de Formi-
guinhas e Diocese de Piraci-
caba. Além de curso de forma-

ção profissional, os participan-
tes contarão com transporte de
van para se deslocar até as
unidades do Senai onde serão
ministradas as aulas, alimen-
tação e cesta básica. Os parti-
cipantes estão sendo selecio-
nados pelo Exército de Formi-
guinhas em conjunto com as
lideranças das comunidades..

Divulgação

A segunda Etapa do Circuito
Saúde IV ocorre neste domingo, 5,
a partir das 7 horas, em Piracicaba,
com largada e chegada no Campo
de Futebol da União do Porto, na
avenida Alidor Percorari, sendo cir-
cuitos de corrida de 5 km e 10 km e
caminhada com 5 km. O evento, or-
ganizado pelo Clube Atlético Ipiran-
ga, é gratuito e a premiação será por

CCCCCAMINHADAAMINHADAAMINHADAAMINHADAAMINHADA

Cidade recebe 2ª Etapa
do Circuito Saúde IV

ordem de chegada, para os 3 pri-
meiros colocados na categoria ge-
ral, feminino e masculino. No local
também haverá guarda- volumes.

RETIRADA DOS KITS -
Os inscritos devem retirar os kits
na sexta-feira, 3, e sábado, 4, das
10h às 16h, no Supermercado
Pague Menos (avenida Dona
Francisca, 333, Vila Rezende).

Divulgação

TAPA-BURACOS
O vereador Gustavo Pom-
peo (Avante), que solici-
tou o serviço, acompa-
nhou a equipe da Opera-
ção Tapa-Buraco, da Se-
mozel (Secretaria Munici-
pal de Obras e Zelado-
ria), na avenida Luiz Ralf
Benatti. “É uma via que eu
sempre uso como cami-
nho para a minha casa,
então eu sei dos riscos
que motoristas, motociclis-
tas e pedestres corriam
com esse buraco, fiz o pe-
dido por meio de indica-
ção para que fosse feito o
tapa buracos”, afirmou.
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Deputada Bebel pode
ser a primeira mulher a
presidir o PT no Estado
A presidência do partido está vaga desde que Luiz Marinho renunciou
ao cargo, no início do ano, para assumir o Ministério do Trabalho
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Piracicaba encerrou 2022 com
saldo positivo de 6.627 postos

Piracicaba encerrou 2022 com
um saldo positivo de 6.627 postos
de trabalho, segundo dados do
Caged (Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados) divulga-
dos na terça-feira, 31. O resultado do
ano passado é referente a 61.916 ad-
missões e 55.289 desligamentos no
período. No acumulado desde ja-
neiro de 2021, o município apresen-
ta o número de 14.114 vagas de sal-
do positivo com carteira assinada.

José Luiz Guidotti Júnior, ti-
tular da Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur) comentou que
Piracicaba conseguiu reverter um
cenário sombrio da gestão passa-
da, marcada pela geração negativa
de empregos (-1754 em 2017, +193
em 2018, -1956 em 2019, e -369 em
2020), em um saldo total de -3886.

“Além das 14.114 vagas cria-
das nos últimos dois anos, pode-
mos contar com outros 10 mil em-
pregos que serão gerados pelos in-
vestimentos já anunciados no mu-
nicípio. A economia de Piracicaba
está realmente vivendo um mo-
mento único”, destacou Guidotti.

Entre os principais investimen-

Divulgação

O ativismo e o poder de articulação mostrados na Alesp fazem de
Bebel um nome forte para chegar à presidência do PT no Estado

A presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino no Estado de São
Paulo),  a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) pode ser a pri-
meira mulher a presidir o Partido
dos Trabalhadores no Estado de
São Paulo e, assim, ajudar a forta-
lecer o partido principalmente no
Interior do Estado e junto às mu-
lheres, que são a maioria. A presi-
dência do partido está vaga desde
que Luiz Marinho renunciou ao
cargo, no início do ano, para as-
sumir o Ministério do Trabalho no
governo do presidente Lula.

Com isso, a vaga de presi-
dente do partido está sendo dis-
putada pelos vices: Professora
Bebel, o também deputada esta-
dual Emídio de Souza e o deputa-
do federal Kiko Celeguim, que aca-
ba de assumir o primeiro manda-
to na Câmara Federal. A escolha
de quem comandará o partido será
feita pelo diretório do partido, o
que acontecerá até o início de mar-
ço, em data a ser agendada.

O nome da Professora Bebel,
que foi reeleita para o segundo
mandato com quase 156 mil vo-
tos, ganhou força pela sua lide-
rança tanto na presidência da
Apeoesp, o maior sindicato de tra-
balhadores da educação da Amé-
rica Latina, como pelo seu ativis-
mo e grande poder de articular e

negociar, qualidades mostradas
nesse seu primeiro mandato de
deputada estadual, quando con-
seguiu costurar a aprovação de
importantes projetos de lei da opo-
sição na Assembleia Legislativa de
São Paulo, entre eles o que acabou
com a cobrança sobre aposenta-
dorias e pensões de aposentados
do Estado, assim como o que pror-
rogou o contrato de professores
da categoria O, que foram contra-
tados nos anos de 2018 e 2019,
assim como atuou para impedir a
privatização do Instituto Butan-
tan, responsável pela imunização
da população do Estado contra a
covid-19. Além disso, como líder da
bancada do PT na Alesp, que pas-
sará a contar com 18 deputados
nesse novo mandato, soube coman-
dar os colegas de partido nos em-
bates com o governo estadual e fa-
zer frente às pautas bolsonaritas,
que os governadores João Doria e
Rodrigo Garcia levaram à Alesp.

Ter a deputada Professora
Bebel como nova presidenta do PT
estadual é a certeza de ter uma
mulher à frente das lutas do par-
tido no Estado, que conhece mui-
to bem o Interior de São Paulo,
aonde o partido tem enfrentado
as maiores dificuldades de empla-
car seus candidatos ao governo
estadual. Prova disso é que Fer-
nando Haddad, que liderava to-

das as pesquisas para garantir que
o partido conquistasse o Palácio
dos Bandeirantes pela primeira vez,
perdeu justamente no Interior.

A aposta das lideranças que a
apoiam para chegar à presidência
do partido no Estado é de que com
o conhecimento da Professora Be-
bel, que foi moldado pelo excelente
trabalho que desenvolve à frente
da Apeoesp, através das suas 94
subsedes, nas mais diversas regi-
ões, na defesa dos professores e da

educação pública de qualidade, e
que teve ação fortalecida no man-
dato ativo com as causas sociais e
das minorias, assim como na defe-
sa intransigente da mulher, pos-
sam dar uma maior visibilidade do
partido nas regiões mais conserva-
dores do Estado, mostrando que a
preocupação do PT é unicamente
com a justiça social em que todos
tenham oportunidades e a educa-
ção seja o principal instrumento
de fazer essa transformação.

Anúncio da SX Tolls, do Grupo Santander: criação de 3.000 empregos

tos realizados em Piracicaba na
atual gestão (2021/2022), desta-
cam-se a nova fábrica da Klabin de
Papel Ondulado, a expansão da CJ
Brasil, o novo prédio da Oji Papéis,
uma nova planta de Biogás da Raí-
zen, a Caterpillar com sua nova li-
nha de tratores e o Grupo Santan-
der por meio da SX Tolls, que vai
gerar 3 mil empregos diretos no mu-
nicípio até o final da sua operação.

DEZEMBRO – Os números
de Piracicaba no último mês de de-
zembro acompanharam os núme-
ros nacionais que apontaram
431.011 postos de trabalho fecha-
dos. Neste período, a Indústria foi
quem mais dispensou trabalhado-
res com -457 vagas, seguido de ser-
viços com -371 e comércio -184.

Segundo Guidotti, os números
negativos no mês de dezembro são
tradicionalmente esperados, devi-
do ao grande número de desliga-
mentos de pessoas contratadas
temporariamente para as festas de
final de ano. “Na Indústria, por sua
vez, o segmento que mais dispen-
sou foi o de transformação, ligado à
produção de máquinas e equipa-
mentos”, frisou o secretário.

CONSELHO DE SAÚDE
O Caphiv (Centro de Apoio
ao HIV/Aids e Hepatites Vi-
rais) participou da reunião
do Conselho Municipal de
Saúde, na terça-feira, 31, na
Câmara Municipal. Na oca-
sião, foi apresentado o ba-
lanço dos investimentos fei-
tos pela Secretaria Munici-
pal de Saúde ao longo de
2022. O presidente do Ca-
phiv, Paulo Soares, destaca
que o conselho tem papel
fundamental na fiscalização

e melhor utilização dos re-
cursos na saúde. “Na reu-
nião, pudemos ver onde es-
tão sendo investidas as ver-
bas e tenho certeza que a si-
tuação da saúde pública em
Piracicaba ficará cada vez
mais dentro de suas neces-
s idades”, disse. Também
participaram da reunião a
vice-presidente do Caphiv,
Michelle Benedito, e a direto-
ra-financeira do Caphiv, De-
nise Paulino Franco Araújo.

Divulgação

POSSE EM BRASÍLIA
Alex de Madureira esteve na
manhã de ontem, 1o, em Bra-
sília/DF, na cerimônia de pos-
se dos 513 deputados fede-
rais eleitos em outubro do ano
passado. O parlamentar par-
ticipou como Secretário da
União Nacional dos Legisla-
dores e Legislativos Estadu-
ais (Unale), representando os
deputados estaduais da As-
sembleia Legislativa do Esta-

do de São Paulo (Alesp). “O
objetivo é criar um relaciona-
mento com os parlamentares
federais para que nós possa-
mos buscar mais verbas e tra-
zer esses novos recursos
para os municípios paulistas”,
afirmou. Na foto, Madureira
aparece com os deputados
Luiz Carlos Motta e Capitão
Derrite, agora secretário de Se-
gurança Pública de São Paulo

Divulgação
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Em visita a siderúrgica, vereador
discute projetos e empregabilidade

O vereador André Bandei-
ra (PSDB), que coordena no Le-
gislativo piracicabano o Fórum
de Educação Financeira, Em-
preendedorismo e Empregabi-
lidade, visitou na manhã desta
segunda-feira (30) a empresa
do ramo siderúrgico Arcelor-
Mittal, para discutir projetos
sociais e de empregabilidade
para a região de Piracicaba.

Além do parlamentar, tam-

bém participaram da reunião
Ana Scagnolato, Fabricio Dama-
ceno e Carolina de Souza, repre-
sentantes da empresa. Durante a
conversa, Bandeira disse que a si-
derúrgica desenvolve diversos
projetos que buscam o envolvi-
mento da comunidade, e pontuou
ser salutar “reconhecer e ser par-
ceiro de uma empresa tão impor-
tante para a economia da cidade,
geradora de lucros e emprego”.

Assessoria Parlamentar

André Bandeira (PSDB) participou de reunião com representantes
da empresa ArcelorMittal na manhã desta segunda-feira (30)
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Educação prorroga as inscrições
ao programa Inglês para Todos

O programa Inglês para Todos,
promovido pela Secretaria da Edu-
cação do Estado de São Paulo, re-
cebe novas inscrições para 2023. Ao
todo, são mais de 20 mil vagas na
formação que visa apoiar e apri-
morar as habilidades dos profes-
sores da educação básica para aten-
der a demanda das escolas. A rede
estadual de São Paulo oferece au-
las de língua inglesa desde os anos
iniciais do ensino fundamental.

Os interessados devem se ins-
crever a partir de 30 de janeiro até
8 de fevereiro em https://
efape.educacao.sp.gov.br/acao-for-
macao/programa-ingles-pra-to-
dos/. O professor, após a inscrição,
receberá em seu e-mail institucio-

nal as orientações para a realiza-
ção do teste de entrada, para que
seja possível verificar o seu nível
de proficiência. A prova não ex-
clui nenhum participante. O ob-
jetivo é ofertar um curso perso-
nalizado às suas necessidades.

Os cursos acontecem de for-
ma remota, e além do estudo da
língua inglesa, também será dis-
ponibilizado o curso de Metodolo-
gias de Ensino. As aulas aconte-
cem entre 6 de março e 30 de no-
vembro de 2023. Para receber o
certificado de formação, o profes-
sor deverá ter frequência mínima
de 80%, realizar mais da metade
das atividades avaliativas e atin-
gir a média de qualificação.
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VENDE-SE APARTAMENTO
PRÓ-XIMO À ESALQ - Apto c/
64 m2 mobiliado na Vila indepen-
dência 02 quartos, banheiro am-
plo, sala de jantar, sala de estar,
cozinha, lavanderia, varanda e
garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porce-
lanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece
por contribuição ou permuta. Av.: Re-
nato Wagner, 770. Telefone e Whatza-
pp (19) 3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal

e Estudantes de
Contabilidade curri-

culum para
RHPIRACICABA@

HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)
9.8406-3682.

FALECIMENTOS
SR. EDUARDO VIEIRA TORQUA-
TO faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 67 anos de ida-
de e era casado com a Sra.
Nerisvalda Pereira dos Santos
Torquato. Era filho dos finados
Sr. Jose Verissimo Torquato e
da Sra. Nair Vieira Torquato.
Deixou os filhos: Hilmara dos
Santos Torquato, Idaiara dos
Santos Torquato, Ionara dos
Santos Torquato Fernandes,
Reinaldo dos Santos Torquato.
Deixa os enteados: Jose Clau-
dio Pereira dos Santos, Carlos
Alberto Pereira dos Santos, Val-
direne Pereira dos Santos, Val-
dinea dos Santos Nascimento,
Flavio Pereira dos Santos, Ser-
gio Pereira dos Santos, Jose
Ronaldo Pereira dos Santos e
Tais Araújo dos Santos. Deixa
ainda netos, bisnetos e demais
familiares. O velório iniciou -se
ontem na Sala Diamante do
Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba á partir das 14:00 hs.
Ás 06:30 hs de hoje o seu fére-
tro segue para a Sala “A” do Ce-
mitério Parque da Ressurreição
e o seu sepultamento dar-se-á
hoje as 10:00 hs no Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. ROMILDA DOMINGUEZ
SILVEIRA faleceu ontem  na ci-
dade de Piracicaba, aos 87
anos de idade e era casada
com o Sr. Noel da Silveira Mo-
raes. Era filha dos finados Sr.
Joao Dominguez e da Sra. An-
tônia Medina. Deixou os filhos.
Luís Dominguez Silveira, José
Dominguez Silveira, Maria Isa-
bel Dominguez Silveira Taran-
to, João Carlos Dominguez
Silveira, Luzia Aparecida Do-
minguez Silveira Garcia. Dei-
xa genros, noras, netos e bis-
netos. Deixa ainda demais fa-

miliares e amigos. O seu se-
pultamento dar-se-á hoje as
10:30 hs saindo a urna mortu-
ária do Velório “A” do Cemité-
rio Parque da Ressurreição
seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. DULCE PEREIRA LIBAR-
DI faleceu ontem  na cidade de
Piracicaba, aos 86 anos de
idade e era viúva do Sr. Lau-
rindo Libardi. Era filha dos fi-

nados Sr. Jose Pereira Filho e
da Sra. Rosina Chiea Pereira.
Deixa as filhas: Denise Perei-
ra Libardi casada com Dirlei
Menochelli e Daniela Pereira
Libardi. Deixa ainda demais
familiares e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem
as 13:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Memorial
Metropolitano de Piracicaba
Sala Safira, seguindo para o
Cemitério Municipal de Tiete.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais

FALECIMENTOS
SR. ANTONIO OTAVIO MAIA
BASAGLIA faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 67
anos, filho dos finados Sr. Ar-
mando Basaglia e da Sra. Au-
gusta da Silva Maia Basaglia,
era casado com a Sra. Gilde-
te Francisca de Jesus Basa-
glia; deixa os filhos: Rodrigo
Cezar ino Basagl ia;  Dani lo
Cezarino Basaglia, casado
com a Sra. Cristiane Ferreira
Cezarino; Analice Cezarino
Basaglia dos Santos, casada
com o Sr. Marcos Vinicius A.
dos Santos; Otavio Augusto
Teixei ra Basagl ia ,  casado
com a Sra. Elisandra Basa-
glia; Luciano Teixeira Basa-
glia e Abigail de Jesus Basa-
glia. Deixa netos, demais fa-

miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 13h00
da sala “C” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA VERA LIGIA AL-
DROVANDI SARTINI faleceu
ontem, nesta cidade, contava
81 anos, filha dos finados Sr.
Humberto Aldrovandi Junior e
da Sra. Ligia de Sá Lobo Al-
drovandi, era viúva do Sr. He-
lio Jesses Sartini; deixa os fi-
lhos: Helio Aldrovandi Sartini;
Fabio Eduardo Aldrovandi Sar-
tini e Glaucia Aldrovandi Sarti-

ni Santiago, casada com o Sr.
Adilson Santiago. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
O velório ocorreu ontem das
13h00 às 17h00 na sala “Es-
meralda” do Velório do Crema-
tório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, tendo seguido
o féretro às 17h15 para a rea-
lização da Cerimônia de Ho-
menagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Proce-
dimentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LOURDES ROSALY TRA-
VAGLINI MAYGTON faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 76

anos, f i lha dos f inados Sr.
Humberto Travaglini e da Sra.
Lourdes Raya Travaglini, era
viúva do Sr. Ariovaldo Dias
Maygton; deixa os filhos: Mo-
nica de Freitas Leitão; Lia de
Freitas Guardia, casada com
o Sr. Andre Luiz Pacheco Guar-
dia e Anderson Travagl ini
Maygton, casado com a Sra.
Patricia Vitti Lopes. Deixa ir-
mãos, cunhados, sobrinhos,
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 17h00 do Velório
da Saudade, sala “03”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Vereadores passam a ter
identificação em sinais
A partir da próxima segunda-feira, 6, sessões ordinárias terão intérprete de Libras

AAAAADMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃO

Presidente da Câmara
recebe secretários

Divulgação

Com previsão de implanta-
ção da transmissão, tradução e
interpretação da Língua Brasilei-
ra de Sinais (Libras) nas sessões
da Câmara Municipal de Rio das
Pedras, a partir da 1ª sessão or-
dinária, segunda-feira, 6, várias
ações se fizeram necessárias.

Segundo Anne Caroline Gal-
vão Pacheco, responsável pela
tradução e interpretação de Li-
bras, a comunidade surda se uti-
liza de sinais que definem indivi-
dualmente as pessoas que conhe-
cem e somente pessoas da comuni-
dade poderiam criar esses sinais.

“O sinal pessoal é a forma
mais prática de identificação na
comunidade surda, troca-se a Janderson, David e Carol Galvão

verbalização do nome por ges-
to que representa a pessoa e
esse sinal deve ser criado e
dado por um surdo, sendo an-
tiético ser batizado por um ou-
vinte”, esclarece Carol Galvão.

Assim, David Rodrigues
Marques (43) e Janderson Ra-
mos (50), ambos surdos e mora-
dores da cidade, foram convida-
dos para criação dos sinais de
identificação dos vereadores da
Câmara Municipal, juntamente,
com a intérprete Carol Galvão.

Outra ação foi a demarcação
da área onde atuará a intérprete
durante as sessões e o posiciona-
mento da mesma para as câmeras
na transmissão on-line das sessões.

O presidente da Câmara
Municipal de Rio das Pedras Bé
Cecotte (PSB), recebeu nesta úl-
tima semana, a visita do Secre-
tário Municipal de Educação
Daniel Gonçalves e Secretário
de Cultura Zé Ferreira. O encon-
tro também contou com a pre-
sença de Adeildo da Silva, inte-
grante da pasta da Cultura.

Durante a reunião, os partici-
pantes dialogaram sobre a nova
gestão da Câmara de Vereadores,
agora sob a presidência do verea-
dor Bé Cecotte, além de deman-
das de interesse das secretarias.

Com o Secretário Daniel Gon-

Durante a reunião, participantes dialogaram sobre a nova gestão

Divulgação

çalves (Educação), a visita teve
como objetivo o andamento das
reformas das escolas municipais
para a volta às aulas, enquanto
os preparativos para o Carnaval
2023 estiveram em pauta com o Se-
cretário de Cultura Zé Ferreira.

“Existe a pretensão de rece-
ber a visita dos secretários das
demais pastas do Poder Executi-
vo, não só para tirar dúvidas e
discutir projetos futuros ou que
estejam em andamento, mas tam-
bém para destacar o apoio dos ve-
readores para com o Prefeito
Marcos Buzetto”, declarou o Pre-
sidente da Câmara Bé Cecotte.

Divulgação

VOLTA ÀS AULAS
Os Professores municipais
iniciaram a preparação da vol-
ta às aulas com palestras e
dinâmicas para voltarem com
conhecimentos e ânimos re-
novados para o ano letivo. Para
isso assistiram peças de tea-
tros e palestras sobre qualida-

de de vida e saúde no trabalho
e também sobre metodologia
de ensino. O momento trou-
xe descontração e também
novos conhecimentos para
que os professores possam
voltas ás aulas com motivação
e novidade para os alunos.

CAIXA D’ÁGUA
Apesar das chuvas de janei-
ro, o SAAE e a Prefeitura não
diminuem os esforços para
garantir que Rio das Pedras
tenha água durante o ano.
Nesta semana, uma caixa
d’água de 150 mil litros che-
gou ao bairro Massud Coury e
será instalada após conclusão
da base civil ao lado do poço

recém-perfurado no local, que
está em fase de dimensiona-
mento de bomba. A nova caixa
visa garantir o abastecimento
dos Bairros D. Rosina e Luis
Massud Coury. Na mesma re-
gião, já foi perfurado um poço
no bairro Nosso teto e uma
caixa de 200 mil litros foi ins-
talada próximo a ETEC.
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